

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.601

Segovia.—Miércoles 26 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

En el sector de Singras (Teruel) el enemigo sufre importantes pérdidas

Además de las numerosas bajas que dejó en el campo, se pasaron a nuestras filas bastantes milicianos aprovechando la lucha

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 25:

En el día de hoy, en el sector de Teruel, atacó el enemigo algunas de nuestras posiciones, que resistieron brillantemente y acudiendo con rapidez otras fuerzas nuestras, que no sólo contribuyeron a rechazar a los rojos, sino que les persiguieron, causándoles numerosas bajas y obligándoles a dejar en nuestro poder cerca de un centenar de muertos y otros tantos prisioneros, varios fusiles ametralladores, muchos fusiles y municiones y un tanque ruso.

Salamanca, 25 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

¿Rectifica Francia su política con relación a España?

Las personas que abandonaron Puigcerdá al ser bombardeados los objetivos militares, piden autorización para entrar en la España nacional, y parece que han accedido a ello las autoridades francesas

Dimos cuenta ayer de una noticia transmitida desde París, según la cual en la frontera franco-catalana había quedado interrumpido el tráfico de material de guerra con destino a la España roja. Naturalmente, hacíamos constar que acogíamos la información con toda clase de reservas, aunque exteriorizábamos nuestro deseo ferviente de que el nuevo Gobierno francés se apresure a rectificar la política francamente criminal que los que le precedieron han desarrollado con relación a la guerra de España, política que además de perjudicar a la zona nacional, hundía en el descrédito internacional a la propia Francia porque revelaba una intervención manifiesta en el conflicto y un incumplimiento innegable de las cláusulas del Pacto internacional de no intervención.

De la misma noticia se hizo eco anoche el general Queipo de Llano, si quiera, como nosotros, lo hiciere con reservas.

Ningún otro despacho ha venido a confirmar la información de referencia, pero en cambio se ha recibido otro mensaje que nos hace abrigar la esperanza de que el Gobierno francés se dispone a rectificar su línea de conducta con relación a la España nacional.

Como es sabido, muchos habitantes de Puigcerdá, población enclavada en la misma frontera con Francia, se internaron en esa nación al ser bombardeados recientemente los objetivos militares de dicha localidad española por los aviones nacionales. Según el despacho de referencia, los internados en Francia han solicitado de las autoridades de la vecina República autorización para entrar en la zona española liberada, a lo que aquéllas han accedido.

Dice así el despacho:

«Perpignan, 25.—Al bombardear los aviones nacionalistas los objetivos militares de Puigcerdá, ciudad española fronteriza, más de cuatrocientas personas residentes allí se internaron en Francia. Terminada la acción aérea, las autoridades francesas invitaron a dichas personas a regresar a Puigcerdá, negándose éstas a obedecer la orden y expresando deseos, en cambio, de marchar a la España nacionalista.

Accediendo a lo solicitado, dichos refugiados españoles han pasado hacia el territorio del Gobierno del Generalísimo Franco.

ALAS ITALIANAS

Los aviones italianos han llegado a Río de Janeiro

Roma, 25.—Los aparatos «ratones verdes» han aterrizado en Río de Janeiro a las veintitrés (hora italiana).

Se trata de una proeza más de la aviación italiana que ha superado a todos los cálculos.

El vuelo Dakar-Río de Janeiro (3.800 kilómetros) ha sido realizado a una media horaria superior a 400 kilómetros.

EN LA EMBAJADA ALEMANA DE SALAMANCA

Una fiesta en honor de las mujeres participantes en el II Consejo Nacional de la Sección Femenina de F. E. T.

Salamanca, 25.—En el salón principal de la Embajada alemana, que estaba adornado con símbolos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y con las banderas nacionales de España y Alemania, destacando los retratos del Caudillo Franco y de José Antonio, ha tenido lugar una simpática fiesta, consistente en un concierto que el grupo local del Partido Nacional Socialista ofrecía en honor de las participantes en el II Consejo de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista.

Dió la bienvenida a la concurrencia, al mismo tiempo que ofrecía el acto, el agregado de Prensa de la Embajada alemana, quien aludió a la meritoria labor realizada por la Sección Femenina, y terminó haciendo votos porque cada día sea mayor el acercamiento de las cordiales relaciones que unen a España y Alemania.

Los invitados fueron obsequiados con ejemplares de la nueva edición española del libro «Mi lucha», de Adolfo Hitler.

La fiesta resultó en extremo agradable y simpática.

LAS CONGRESISTAS DE LA SECCION FEMENINA, EN AVILA

Avila, 25.—Precedentes de Sgovia llegaron las jefes de las Secciones Femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., que han participado en las tareas del II Consejo Nacional que acaba de celebrarse en aquella capital.

El gobernador civil, el alcalde, el delegado de Orden público y jefes de Falange Española Tradicionalista, recibieron a las expedicionarias en el límite de la provincia.

Numeroso público esperaba la llegada de las congresistas, a las que tributaron un cariñoso recibimiento.

Las citadas congresistas han salido a última hora de la tarde para Salamanca.

LA AURORA BOREAL DE ANOCHE

Ha sido observada en casi toda Europa, en el Norte de Africa y en Australia

Según el grado de cultura de los habitantes de los distintos países o regiones, el fenómeno causó sorpresa, alarma o pavor

Anoche fué observado en toda Europa y en el Norte de Africa un fenómeno meteorológico que si en algunas ciudades y regiones causó entre los habitantes la consiguiente curiosidad, en otras partes fué motivo de alarma.

Es natural que en España, a causa de la guerra, la aparición del fenómeno insólito en estas latitudes (pues se trataba de la aurora boreal que suele preceder inmediatamente a la salida del sol en los hemisferios austral y boreal), produjese mayor alarma por suponer que en alguna parte que no podía precisarse habíase producido un cataclismo.

Aquí, en Segovia, fué observada la aurora en las primeras horas de la noche. Tenía la forma de banda, dando la impresión de una tela o bandera gigantesca, de color granate oscuro, como colgada del firmamento sin llegar a apoyarse en el horizonte. En los primeros momentos se atribuyó a la luz de algún reflector de aquel color, pero pasado algún tiempo se llegó a obtener la impresión de que se trataba de un fenómeno meteorológico.

En algunos pueblos de la provincia se manifestó alguna alarma que se tradujo en llamadas telefónicas a la capital para informarse de lo que ocurría. Naturalmente, la calma renació al saberse de lo que se trataba.

En Avila

Avila, 25.—La aurora boreal aparecida esta noche, causó alarma en la provincia e incluso en algunos sectores de la capital, dando lugar a que el gobernador civil radiase una nota explicando que se trataba de un fenómeno meteorológico.

En Alemania

Berlín, 25.—Alrededor de las ocho y veinticinco minutos de la noche se pudo observar en todo el país un espectáculo asombroso en el firmamento que causó gran impresión en muchas localidades. Los observatorios registraron el fenómeno que, si al principio no se le concedió importancia, le fué otorgada al repetirse a media noche con más intensidad, llegándose a la consecuencia de que se trataba de una aurora boreal.

En las grandes capitales el espectáculo insólito ha sido presenciado

La aurora boreal llegó a su culminación a media noche, hora en que alcanzó la más viva tonalidad.

En Africa del Norte, especialmente en el interior, se produjo entre los indígenas un movimiento de terror que no desapareció hasta que terminó el fenómeno. Otro tanto ocurrió en algunas regiones de Francia, del Norte de Europa, Austria, Alemania y Portugal, y en Australia, donde también fué observado.

Las personas propensas a «profetizar» a propósito de tales fenómenos meteorológicos, pueden estar tranquilas. Se trata, simplemente, de eso, de un fenómeno meteorológico, insólito en estas latitudes pero perfectamente explicable. Ni la mano ni la inteligencia de los hombres tienen nada que ver en él, y su elevación en el horizonte depende de la latitud del observador. De ahí que los habitantes de nuestra provincia creyesen que Segovia era escenario de una catástrofe; que algunos habitantes de la capital creyeran que la catástrofe se había producido en algún punto, muy distante de ella, y en dirección Norte; que en Inglaterra existiese la impresión de que ardía Francia, y en Francia que lo inexplicable se había originado en el Norte de Europa. Y así sucesivamente todas las naciones, todas las ciudades y todos los pueblos desde los cuales se apreció el fenómeno meteorológico.

por millares de personas. En las localidades pequeñas se registró pánico entre la población, siendo muchas las personas que acudían a refugiarse en lugar seguro.

En París la claridad era casi igual a la del día

París, 25.—El fenómeno atmosférico que esta noche se ha observado por dos veces en distintas localidades ofrecía un aspecto fantástico. Se observó por primera vez a las nueve, y alcanzó su mayor gradación a media noche.

París, a esa hora, ofrecía un aspecto incomparable, pues era tal la claridad que daba la sensación de que había salido el sol. El público, asombrado, presenció el fenómeno hasta su extinción.

En Argelia

París, 25.—Desde Argelia comunican que en toda la zona francesa se

observó el fenómeno boreal, así como en todo el Norte de Africa. Era de tal intensidad la tonalidad, que los indígenas corrían despavoridos tratando de encontrar lugar seguro para guarecerse.

En el Norte de Europa y en Australia

Londres, 25.—Noticias de distintos países dan cuenta de que ha sido observada la aurora boreal. Así en todo el Norte de Europa, en Luxemburgo, en Francia, en Hungría, en Rumania, en España, en Portugal, en el Norte de Marruecos e incluso en Australia.

En todas partes, por lo insólito del fenómeno, causó sorpresa, alarma e terror, según el grado de cultura de los habitantes de las regiones desde las cuales fué observado.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lécelo tú.

EN EL FRENTE DE TERUEL

Rechazado el enemigo en los contraataques realizados, nuestra infantería copó una masa de milicianos

Frente de Teruel, 25 (10 n.).—A la izquierda de la carretera de Zaragoza a Teruel, a treinta kilómetros de esta capital, los rojos han realizado hoy varios contraataques sobre Singras, pueblo desviado a cinco kilómetros de la carretera citada, bien defendido desde el comienzo de la guerra por ser posición importante contra la cual se estrellaron en diversas ocasiones las tentativas del enemigo.

Hubo días en que los bolcheviques atacaron hasta tres veces por dicho sector, sin conseguir abrir brecha en el mismo.

Persistiendo en su táctica, hoy han vuelto a atacar, actuando los tanques y toda clase de elementos de combate, creyendo, sin duda, que podían cogerlos desprevenidos. La previsión de nuestro mando hizo que el ataque inicial, de bastante violencia, quedara desarticulado. A pesar de este primer tropiezo, los marxistas reaccionaron varias veces, volviendo a la carga sin mejor fortuna que en el primer intento. Frustrados los esfuerzos, los tanques volvieron grupas. Dos de ellos resultaron destrozados y otros retrocedieron averiados. Nuestra aviación ha colaborado brillantemente en la tarea de rechazar y perseguir al enemigo. Más de un centenar de cadáveres de rojos quedaron abandonados en el campo, así como gran cantidad de material de guerra.

Durante una de las reacciones enemigas, nuestra infantería efectuó un movimiento envolvente, que dió por resultado el copo de una buena masa de milicianos.

Los bolcheviques no consiguieron acercarse ni a una sola de nuestras posiciones, cuya línea está firme en nuestro poder.

Al terminar la tarde, el campo de

batalla quedó despejado y sumido en una paz octaviana. Los combates han sido aprovechados por buen número de combatientes enemigos para presentarse en nuestras líneas y entregarse con armamento.

La aviación roja intentó repetidas veces pasar nuestras filas, sin conseguirlo, a causa de la vigilancia permanente ejercida por nuestras escuadrillas de caza.

En los demás sectores, nuestra actividad no se contuvo lo más mínimo, pues se hizo en ellos cuanto estaba previsto para la jornada.

LA SITUACION EN PALESTINA

En Jeru alén han sido ahorcados tres árabes

Telegramas de protestas a Londres y Ginebra desde El Cairo

Jerusalén, 25.—Esta mañana han sido ahorcados en la cárcel tres árabes. El Consejo de guerra que les ha juzgado comprobó que uno de los condenados había participado en un tiroteo sostenido con tropas británicas. Los otros dos condenados estaban acusados de haber dado muerte a un judío.

Anteriormente a dicho Consejo, el Tribunal civil les había condenado a la misma pena.

El Cairo, 25.—En todo Egipto se celebrarán actos religiosos en sufragio de los árabes ejecutados en Palestina.

Después de los funerales serán cursados a Londres y a Ginebra telegramas de protesta contra el rigor empleado por las autoridades británicas contra los musulmanes de Palestina.

Inglaterra y los judíos rumanos

El viraje realizado por la política rumana desde la constitución del Gobierno Goga y algunas medidas defensivas adoptadas por el nuevo Gabinete contra la prepotencia lograda, con malas artes, por los judíos en muchos sectores de la actividad nacional, ha dado motivo a una extraña intervención de Inglaterra, secundada por Francia, que con el mayor interés ha sido recogida por toda la Prensa alemana.

Concretamente nos referimos a la inaudita («intervención amistosa») ceca del Gobierno de Bucarest en favor de los llamados judíos rumanos, gestión que ha constituido en recordar al mismo la actual vigencia de las estipulaciones sobre minorías, aceptadas por Rumania el 9 de Noviembre de 1919.

Es realmente chocante que Inglaterra, que ha dejado pasar en el transcurso de los últimos dieciocho años tan frecuentes ocasiones de ejercitar su «humanitaria labor» en favor de minorías asentadas desde hace siglos en el seno de pueblos extraños, cuyos miembros fueron expulsados de los mismos sin más derecho que el de llevar consigo cincuenta kilos de su ajuar, eleve ahora su voz en favor de los elementos parásitos que amenazaban asfixiar a la nación rumana. ¿Qué no hubiera podido alcanzar la Gran Bretaña si oportunamente hubiese igualmente intervenido («amistosamente») en favor de los 3.500.000 alemanes residentes en Checoslovaquia los que, por medio de los órganos del Estado han tratado de hacer desaparecer como minorías étnicas los siete millones de checos? Quizás se nos contestaría que en este caso no podía «inmiscuirse en la política interior de los demás Estados». Si Inglaterra hubiese intervenido en el mismo sentido («humanitario»), probablemente la famosa Comisión de Mandatos de la Sociedad de las Naciones hubiese resuelto más de veinticinco casos de entre los mil y pico que han sido sometidos a su examen, en vez de encontrar siempre expedientes dilatorios para los mismos.

Aparte de que el Gobierno rumano no ha tomado sus medidas protectoras más que contra los 500.000 judíos que después de la firma de los Tratados de paz han inmigrado en el país —lo que indudablemente les priva de la defensa del Estatuto de 1919, como muy acertadamente ha hecho resaltar recientemente el ministro de Negocios Extranjeros señor Miesco—, el paso dado por Inglaterra en nombre de «los derechos del hombre» sólo se explica por su afán de contentar al financieramente muy poderoso mundo judío, actualmente contrariado por el proyecto británico de dividir a Palestina. Pero, ciertamente no está justificado, ni mucho menos, que pretenda erigirse en «juez del mundo» quien tan caprichosamente ha ejercitado la protección de las minorías en la misma Palestina y en el Warzistan...

Que Francia se haya asociado a la ruidosa «amistosa intervención» se explica por el molesto cambio operado en la política rumana, al recobrar el país su absoluta libertad de movimientos en el campo de la política internacional, nuevo rumbo que ni ha sido capaz de rectificar el señor Delbos con su reciente visita a Bucarest. También la U. R. S. S. se ha ocupado, por la misma razón, de defender a los judíos instalados en Rumania, cuando en realidad esta nación no ha hecho más que tratar de «rumanizar-se», prohibiendo el uso del ruso y del yiddisch (jerga hebrea) en la Besarabia. Por último, los mismos judíos, a través del Congreso mundial judío, procurarán llevar el tema ante el Consejo de la desacreditada Sociedad de las Naciones.

En Alemania se siguen con el mayor interés las consecuencias que pueda tener el extraordinario paso dado por la en otras ocasiones tan discreta diplomacia británica.—ASPA.

PIENSA QUE LO QUE TU CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE ENTRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO

LA BATALLA EN TORNO A TERUEL

LAS ALAS ITALIANAS

Dice un diario rojo: Para ganar la guerra necesitamos 100 Terueles

Unas 300.000 personas esperaban en Río de Janeiro a los aviadores italianos

ANTE LA GUERRA ESPAÑOLA

La alarma de la democracia británica

"The National Book Association". entidad que funciona en Londres (Parliament House) y en cuyas actividades toma parte activa el historiador Arthur Bryant...

Los que atacaron ayer eran hombres de la vega valenciana y extremeños y demostraron que saben gritar ¡Viva España!

Salamanca, 26.—Teruel continúa adquiriendo el carácter de un frente largo y amplio. La ciudad no juega en las operaciones sobre Levante otro papel que una cota, el paso de un puente, etc.

sacrificio estéril, sin haber conseguido ventajas apreciables en el campo de operaciones, y en cambio nosotros hemos rebasado en muchos puntos nuestras líneas primitivas.

El Ejército nacional se desenvuelve con seguridad, y no es hacia Teruel, sino hacia la totalidad del Ejército adonde miran nuestras bayonetas, desgastando una organización internacional de masas en la que el Gobierno marxista fundamentaba sus ilusiones.

Para demostrar el valor que se concede a Teruel en la zona roja, recogemos este comentario de un periódico que se publica en Barcelona:

«Para que la República pueda ganar la guerra, tiene necesidad de cien Terueles.»

En contestación a estas palabras, los españoles podemos decir:

Para ganar la guerra, nos basta un Teruel, referida la frase al arco tenso y amplio de este frente, del que están dispuestas a salir las cinco flechas simbólicas y gloriosas de nuestro Alzamiento.

Otros pormenores de la jornada de ayer

Frente de Teruel, 25.—La actividad bélica se ha desplazado hoy del frente de Teruel propiamente dicho, pues el enemigo ha recurrido al sistema de la sorpresa.

llera bastante intensa por parte de los bolcheviques. Nuestras tropas esperaban, prevenidas. Las fuerzas de guardia del sector habían tomado posiciones para la defensa.

trando con sus gritos que también saben vitorear a España.

Para entonces, ya otras fuerzas nuestras habían entrado en acción. Había olvidado el enemigo un detalle: la colocación de nuestras fuerzas en lugares elegidos y que hacen imposible la sorpresa.

Reina descontento en la zona roja después de tanto. Frente de Teruel, 25.—La actividad bélica se ha desplazado hoy del frente de Teruel propiamente dicho, pues el enemigo ha recurrido al sistema de la sorpresa.

Era todavía de noche cuando se percibieron los primeros fogonazos. Desde nuestras avanzadas se había advertido en las líneas enemigas algo anormal. Grupos marxistas intentaban atravesar por entre las guardias nacionalistas para que el día sorprendiese a nuestros soldados con un ataque por la espalda.

Alrededor de las nueve de la mañana comenzó una preparación artística de choque de material. Tras la violencia ciega, viene el desengaño, el desengaño constatado por el propio Negrín en las masas obreras españolas.

Los demócratas ingleses han sabido darse cuenta de lo que es la lección de España, de lo que vale. Que el peligro de una organización mundial con designios de destrucción, que actúa sobre los fermentos turbios de la infrahumanidad, que polariza las corrientes telúricas de destrucción y que es inseparable aliado de la violencia, no es un mito, sino un peligro real, nada remoto para la propia fortaleza del Reino Unido.

La peregrinación musulmana a la Meca

Ha llegado a Trípoli el buque que el Generalísimo Franco puso a disposición de los peregrinos

Tripoli.—Procedente de Melilla, ha llegado a este puerto el buque de la España nacional «Marqués de Comillas», propiedad de la Compañía Trasatlántica Española, buque que el Generalísimo Franco ha puesto a disposición de los musulmanes de Marruecos que se dirigen a la Meca en peregrinación.

El primer asalto duró unos veinte minutos, y fué tan contundente nuestra réplica que los batallones enemigos desistieron momentáneamente de continuar la tentativa.

Nueva preparación artillera. Nuestras tropas, ante la contingencia de un ataque de mayor envergadura que todos los anteriores, abandonaron momentáneamente las avanzadas y se concentraron en las posiciones de resistencia. Aparecieron cerca de veinte carros rusos y seis u ocho batallones. La lucha fué breve, pero dura.

Los ocupantes no intentaron siquiera defenderse, y el monstruo pasó a las manos de España, intacto, y presto para el combate. Unos sesenta hombres arrojaron al suelo los fusiles y alzaron los brazos, demostrando que saben gritar ¡Viva España!

Todos están mal vestidos. Su ropa es la que sacaron de sus hogares. El calzado, igual en todos, es su único uniforme. Carecen de ilusiones y de esperanzas. Dicen lo que todos y apenas si ofrecen interés fuera de su silueta física.

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

Un servicio prestado por la Guardia civil

En virtud de confidencias recibidas en la Delegación de Orden Público de Segovia, el jefe de la misma capitán señor Reparaz, dispuso que por la Guardia civil afectada a la Delegación se llevara a cabo un registro en el domicilio de Benigno Sanz Mediavilla, vecino de Pinillos (anejo de Escobar de Polendos).

Continuó el registro y, sucesivamente, la Guardia civil encontró en una caja escondida en la del reloj, en otra depositada en una cómoda, y en una tercera escondida debajo de una cama, 1.750 pesetas en monedas de plata y 1.200 en billetes antiguos.

También debajo de otra cama fueron hallados un aparato receptor de radio, marca «Philis» y una máquina de escribir, de todo lo cual se incautó la Benemérita y procedió a la detención de Benigno Sanz que ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad judicial correspondiente.

Ayer, después de corregidas en la Redacción las galeras de las Notas de la Delegación de Orden Público y al llevarse a cabo la parte material de dichas correcciones, hubo un cambio involuntario de líneas por lo cual quedaron ininteligibles algunos párrafos de dichas notas. Por la importancia que para nuestros lectores y público en general tienen estas notas de la Delegación de Orden Público, las incluimos nuevamente en nuestro número de hoy hechas ya las aclaraciones precisas.

Los prisioneros

Los ocupantes no intentaron siquiera defenderse, y el monstruo pasó a las manos de España, intacto, y presto para el combate. Unos sesenta hombres arrojaron al suelo los fusiles y alzaron los brazos, demostrando que saben gritar ¡Viva España!

Esta Delegación confiesa que le produce amargura la imposición de tales medidas, que se deben, más que nada, al espíritu caciquil de los pueblos, ya que al ver a una postulante miran antes al sujeto que al fin para que ha de ser destinado su donativo.

Hago pública la exhortación de que nadie que se encuentre encuadrado en nuestros ideales, se niegue a contribuir con su modesto esfuerzo a obra tan beneficiosa, y espero merecer de todos, eviten que mi autoridad se deje sentir en lo sucesivo.—El delegado, A. REPARAZ.

Donativos

En la cuenta corriente del Banco de España y a favor de la suscripción Nacional del Tesoro público, han ingresado los siguientes donativos: El vecino de Cuéllar, don Angel Fraije Muñoz, 9.999,40 pesetas, para completar hasta 10.000 su anterior donativo de carácter patriótico, que lo era en la cantidad de sesenta céntimos.

Río de Janeiro, 25.—Cuando fueron avistados los aviones pilotados por el teniente coronel Biseo, por el teniente Bruno Mussolini y por el capitán Moscatelli, todos los buques surtos en la bahía hicieron sonar sus sirenas.

En el campo de aviación había unas 300.000 personas que tributaron a los aviadores italianos un recibimiento de apoteosis. La multitud, una vez que los aviones tomaron tierra, rompieron el cordón formado por la Policía y se apoderaron de los pilotos llevándolos en triunfo.

Un telegrama de Mussolini. Roma, 26.—Benito Mussolini ha dirigido un telegrama al teniente coronel Biseo, en el que le dice que el pueblo italiano saluda entusiasmado a los aviadores que cubriendo el Mediterráneo, el Sahara y el Atlántico, han llegado felizmente a la meta, demostrando una vez más al mundo la potencia de las alas fascistas.

El Duce saluda efusivamente a los pilotos. Las demostraciones de júbilo continuaban en toda Italia por el triunfo de los aviadores italianos.

La Prensa de Europa y de los países hispano americanos dedica grandes elogios a la proeza de las alas de Italia. Una de las cosas que merecen mayores elogios es la regularidad del vuelo.

La muerte de un diplomático boliviano que escapó del territorio rojo

Génova.—Ha fallecido en esta ciudad, después de grave enfermedad, el señor Trifón Melean Cámara, que era cónsul honorario de Bolivia en Barcelona y pertenecía a una de las más distinguidas familias bolivianas. Había sido durante varios años diputado en el Parlamento de Cochabamba y representó a su nación como ministro plenipotenciario y como delegado de la Sociedad de Naciones, habiendo tomado parte en algunas de las reuniones del Consejo.

LA FARSA DE GINEBRA

¿Es esta la última reunión de la Sociedad de Naciones?, preguntan los diarios franceses

Esta mañana se celebró la sesión privada para fijar el Orden del día. Todos los periódicos de Europa y los medios internacionales están ocupados a estas horas en hacer comentarios y vaticinios sobre la sesión que celebra hoy la Sociedad de Naciones. Los comentarios están de acuerdo con todos los gustos y deseos.

De la trascendencia que se otorga a esta centésima sesión, da idea el hecho de que se encuentren en Ginebra los ministros de Negocios Extranjeros de las principales potencias que todavía pertenecen al organismo ginebrino.

Allí están Mr. Eden, por Inglaterra; Delbos, por Francia, y Litvinoff, por la Unión Soviética. Tampoco faltan los representantes de otras naciones que sin tener Ejércitos tan poderosos como los de aquellos Estados, constituyen centros de vital interés para la vida política europea: Bélgica y Polonia.

Y está asimismo el representante de la Pequeña Entente (rumano), el de la Entente Báltica (letón) y el de Turquía. Reina expectación por conocer lo que sucederá, pues a nadie se oculta la diversidad de opiniones que se han manifestado sobre las cuestiones que pudieran plantearse en la sesión.

Extremo Oriente y fracaso de la Conferencia de Bruselas; sanciones y reforma del Covenant, reconocimiento del Imperio italiano en Abisinia, salida de Italia y Alemania de la Liga, guerra española, minorías judaicas de Rumania y Polonia, etc., etc.

Caso de plantearse el debate en forma que permita entrar en la discusión de algunos de esos problemas, la reunión será importante, pero la impresión que existe es que las grandes potencias (Inglaterra, Francia y Unión Soviética) eludirán un debate de gran envergadura para impedir que las pequeñas naciones abran el grito de las quejas y de las protestas contra los que dijeron que creaban una Sociedad de Naciones como elemento de paz, y la han convertido en instrumento de política y de egoísmo. Para escapar al reproche temido, pudiera ser que Francia e Inglaterra se apresuren a manifestar su fe en el Pacto de la Sociedad de Naciones, mediante una declaración, separada, porque no pudieron ponerse de acuerdo para hacerla en común, a pesar de los esfuerzos que recientemente hizo Mr. Avenol durante su viaje a Londres y a París, en ese sentido, y del cambio de impresiones, negativo también que ayer tuvieron Mr. Eden y M. Delbos antes de que salieran ambos para Ginebra.

La poca confianza que las naciones terceras potencias tienen en la Liga se patentiza en las declaraciones hechas en el Parlamento sueco por el ministro de Relaciones Exteriores, quien ha propuesto, como medida de seguridad, la conclusión de un Pacto nórdico defensivo (Suecia, Noruega, Finlandia y Dinamarca), que sería más compacto y homogéneo que la convención de Oslo.

La centésima reunión. El «completo» de una farsa que ha durado demasiado y cuyos episodios desagradan a los países espectadores y actores, a la fuerza, algunas veces.

¿Será la última reunión?—preguntan algunos periódicos franceses de esta mañana. Nosotros no afirmamos nada. Queremos únicamente hacer notar que todos los países saben ya que las Cancillerías se entienden a maravilla por sí solas, y que un Hitler, o un Mussolini, independientemente, han hecho por la paz universal y por la amistad entre los pueblos mucho más en una sola de sus asombrosas intervenciones, que la Liga de Ginebra.

LA SESION DE HOY

Ginebra, 26.—A las diez de la mañana M. Delbos recibió la visita del ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, con el cual estuvo conversando.

Se anuncia que el Consejo de la Sociedad de Naciones no celebrará reunión esta tarde. Después de la sesión privada, que comenzó a las once, para fijar el orden del día, los miembros de la Liga celebrarán conversaciones para preparar el curso de los debates.

SI NO HA MUERTO ESTA GRAVE

Londres, 26.—Los diarios conceden particular importancia a la reunión. «The Times» rechaza la frase de que la Liga es un bloque de Estados democráticos en oposición a las dictaduras. Mientras la Sociedad de Naciones exista, habrá esperanzas de que su mecanismo pueda ser perfecto.

«Daily Telegraph» opina que la Sociedad de Naciones no ha muerto, pero necesita ser tratada cuidadosamente.

PARA QUIEN ES UTIL LA SOCIEDAD DE NACIONES

Turín.—La «Gaceta del Popolo» desmiente los rumores de que la Sociedad de Naciones sea útil a nadie: por lo menos sirve para mantener un personal en condición permanente de alegría, gracias a los sueldos, que son enviados hasta por las presidencias de las grandes democracias. Efectivamente, estos sueldos van desde 393.000 liras por año al secretario general a 15.483 a los ciclistas y mozos de ascensor; el secretario adjunto y el subsecretario adjunto y el subsecretario cobran 264.000 liras por año, el tesoro, 28.000; los sueldos de porteros y ujieres asciende a cerca de 40.000 liras, finalmente hay también enfermeros (son necesarios sus cuidados para el caso de que algún delegado enferme de encefalitis letárgica) que cobran 40.000 liras. Todos estos gastos, concluye el periódico, son pagados por todos los Estados adheridos; la Etiopía tafariense no ha pagado jamás ni un sólo céntimo, pero la Sociedad de Naciones, muy generosa, adoptó al Tafari en su calidad de «soberano parado» y sin esperanza de empleo.—STEFANI.

SILUETAS

EL POLITICO QUE ACABA DE MORIR

Por FRANCISCO CASARES

La muerte de don Juan de la Cierva, junto al dolor que, como españoles, ha de producirnos, evoca recuerdos y sugiere consideraciones. Los primeros acreditan la contradicción entre un criterio y un sistema. Las segundas invitan a perseverar en rutas que tienen ya, por fortuna, trazo de firmeza y visibilidad de horizonte.

Aquella contradicción dió singularidad a don Juan de la Cierva. Estaba en pugna con un ambiente, con una forma interpretativa de la política. Sus cualidades eran poco frecuentes. Su concepción del deber, excepcional. Por eso se le persiguió con tenacidad y se trató de confinarle en aislamiento que le cerraran acceso a la zona del botín colectivo. Cierva era la austeridad política. Era la consecuencia. Lo primero le señalaba con matiz de singular rareza. Lo segundo le hizo ejemplo y le definió como exponente. No para la emulación, que apenas interesaba. Pero sí para su propia conciencia satisfecha. Y ahora, en el examen, que tiene ya contorno histórico, para el juicio de los hombres. Maura fué su jefe y, al mismo tiempo, su colaborador. La misma actitud, el criterio coincidente, la posición de gobernantes igualada, les identificó en la etapa de 1907 a 1909. Especialmente tras la caída en este año al conjuro de la campaña ferretera y del «Maura, no». Allí empieza de hecho el descenso social y político de España, el que había de arrastrarnos hasta la República en 1931 y hasta el Frente Popular en 1936. Pero del mismo modo que los más, en busca de pitana y sosiego, dejaron al caudillo político y se fueron allí donde encontrasen cómoda instalación, Cierva mantuvo la lealtad y no se separó del caído. Buen ejemplo para quien creyó que lograba su porvenir y consolidaba su personalidad al lado de un hombre y una teoría, y ahora anda enrolado nada menos que en la aventura marxista y criminal de España. He aludido al miserable de Ossorio. Porque hay alguna diferencia entre la campaña—cruzada nacional—de las juventudes mauristas y la sumisión a las consignas y a las teorías de Stalin y Litvinoff!

Cierva se mantuvo leal a don Antonio Maura. Pero hizo más. Era monárquico. Como monárquico llegó a los Consejos de la Corona. Y siguió siéndolo a través de todas las vicisitudes políticas. Se comprende la decepción. Se disculpa el desvío. Un monárquico puede ver debilitada su convicción o enfriado su fervor. Una cosa es el bien colectivo y otra la egolatría de creerse necesario en cualquier época y régimen. O el egoísmo de seguir en la cúspide, con unos y otros sistemas. El ciudadano que no ha ocupado cargos públicos, que no ha elevado su nombre y su prestigio sobre las plataformas políticas, puede, lícita y honestamente, cambiar de actitud y de pensamiento y aceptar cargos y responsabilidades en un régimen distinto de aquel que anteriormente llenase sus aspiraciones de ideal o colmase sus ambiciones de ciudadanía. Pero el que ha sido ministro, el que ha llegado a los primeros lugares de la colectividad nacional, por pudor, por decoro propio, debe abstenerse de ambiciones y aprovechamientos. Cierva fué monárquico desde que inició su carrera política. Lo fué el 14 de Abril cuando, con otros ministros, en minoría simbólica, propugnó la resistencia ante el inminente tránsito. Lo ha sido hasta el final de su vida, con un apartamiento discreto y una seriedad que no todos los políticos procedentes de la Monarquía supieron o quisieron practicar. Ex ministro maurista, como él, era el actual embajador de España en Francia. Y su decoro, su consecuencia, su lealtad a una idea y su respeto a una memoria no le han impedido encaramarse sobre la vocinglería anarquista y la depredación y el crimen del marxismo para cobrar un sueldo en oro y mantener una posición de relieve económico y político. Buen contraste

el de los dos servidores del «Maura, sí». El duelo de España ante la desaparición de este patriota debe ser rubor en las mejillas y desaliento en la conciencia—si es que hay un resto de sensibilidad que determine esas reacciones en quien, con un análogo origen, ha caído en la más abyecta y odiosa de las renunciaciones.

Cierva era la personificación del «principio de autoridad». De su paso por el ministerio de la Gobernación se ha escrito mucho. «Azorín» sabe algo de eso. Se ha comentado su rigidez, su inflexibilidad, su energía. Que no eran, en rigor, sino la idea clara y la noción exacta de un deber y el propósito, nunca abandonado de cumplirlo. Por eso, a través de campañas, de agitaciones, de utilización venal del alto y noble magisterio que debiera ser la Prensa, se le combatió, se le satirizó. Acaso no haya un político español que haya sido tan combatido, tan injuriado, tan injustamente perseguido. Ni el mismo Maura en quien sus más encarnizados adversarios reconocieron una superioridad y subyugaron unas condiciones. Ni el general Primo de Rivera, con simbolizar un período dictatorial. Nadie. Pero la pasión se queda detenida en las puertas del juicio histórico y cuando se mira hacia atrás y se contempla serenamente el pasado, aquellas obcecaciones y prejuicios ceden el paso a la estimación exacta de los hechos. Lo que hizo Cierva fué simplemente una nivelación no interrumpida de la conducta con el deber que le incumbiera. Sin flaquezas, sin desfallecimientos, sin concesiones. En una línea recta que no se dejó quebrar ni desviar. Con un sentido firme, seguro, de la misión y una cierta proyección vertical de la tarea.

Estas son las características que invaden el terreno de las consideraciones. Porque esos principios de moral política y esas normas inflexibles de función actuarial, son, precisamente, los módulos y las directrices de este momento de España. Porque la

manera de concebir Cierva el deber y de estimar la acción política—en el noble concepto de la palabra «política»—es la que hoy imprime carácter a la participación de los españoles dignos y antimarxistas en la gran obra nacional que dirige y personifica el Caudillo. Cierva ha sido en este aspecto, precursor. Su concepción de España, su interpretación del servicio a la Patria tienen ahora amplio cauce y manifestación espléndida.

No le ha dejado Dios al gran patriota y al ilustre político que presenciara este resurgir. Le habrá llegado, como a tantos refugiados de la generosidad diplomática hasta su rincón de la legación escandinava, a través de las ondas de la radio, de los relatos de las gentes que, en la zona roja, se dicen al oído las confidencias de la marcha gloriosa de las horas y los episodios, y de la misma intuición de hombre experto e inteligente, que sabe que las manos en que España está situada no pueden llevarla sino a su propia gloria. Pero no lo he visto. Ni puede ya ver el momento de la transición definitiva y de la recuperación completada. Se ha ido sin ese premio para su espíritu señero. Pero a falta de tan legítima recompensa, habrá pasado a la zona de la muerte con una tranquilidad: la de no haber faltado jamás a sus deberes de español y no haber abandonado una senda que, si a veces le llevó a las jerarquías del mando y la popularidad, no pocas le señaló como vértice conceptual de rencores y hostilidades.

Todo eso ha sido y todo eso ha significado Cierva. Lo que estamos implicados en la faena de enderezar a España y hemos juntado nuestras ilusiones en la emoción colectiva de estas horas de triunfo y de honor nacional, ante el cadáver patriótico del político que ha muerto, debemos rendir, con una oración piadosa de cristianos, un tributo recordatorio de españoles y hombres justos.

Publicación solemne de la Santa Bula de Cruzada

Se verificó el domingo último

El domingo último pasado, día 23, tercero después de la Epifanía, según teníamos anunciado, se publicó en la Diócesis de Segovia la Bula de Cruzada. Asistió el prelado, doctor don Luciano Pérez Platero, a quien acompañaban en presidencia civil el alcalde señor Reguera y todos los concejales. Ofició en la ceremonia el muy ilustre señor don Jacinto Piñero, maestra escuela de la Santa Iglesia Catedral, asistido por los beneficiados señores Sastre y Plaza.

En largas filas formaban los alumnos del Seminario y el Clero, las cruces de las siete parroquias de la ciudad, sirviendo de guía el Pendón de Cruzada. La comitiva partió de la iglesia de San Miguel, a las nueve y tres cuartos de la mañana, dirigiéndose a la Catedral, donde fué recibido el diploma pontificio por los señores canónigos y beneficiados.

A continuación se dijo la misa conventual, en la que predicó sobre el origen, gracias y privilegios espirituales de la Santa Bula, el muy ilustre señor magistral, don Fernando Sanz Revuelta.

Aclaraciones de conceptos

- 1.ª La Bula Santa de Cruzada es personal e intransferible, de modo que no se puede aplicar a una persona y después a otra.
2.ª Los pobres gozan de todas las gracias del Indulto de Ayuno y Abstinencia, sin necesidad de tomar el Sumario; pero si quieren disfrutar de los privilegios de la Cruzada deben sacar el Sumario de ínfima clase. Para la validez del indulto de Ayuno y Abstinencia es necesario tomar el Sumario de Cruzada.
3.ª No basta tener intención de tomar ambos Sumarios; se necesita adquirirlos realmente, para poder dis-

frutar de sus privilegios, con la salvedad hecha para los pobres. La Bula del año anterior no vale, pasado un mes después de la publicación de la nueva.

4.ª Tienen obligación de guardar abstinencia todos los que hayan cumplido siete años. El ayuno obliga desde los veintinueve hasta los sesenta. Son días de ayuno: Marzo, 2, 5, 9, 12, 16, 19, 23, 26 y 30; Abril, 2, 6, 9, 13 y 16, este último hasta medio día. Son días de abstinencia de carne: Marzo, 11; Junio, 10; Septiembre, 23; Diciembre, 23. Son días de ayuno y abstinencia: Marzo, 4, 11, 18 y 25; Abril, 18 y 15; Diciembre, 17.

5.ª Las fechas señaladas se refieren a los que toman la Bula. Para los que, sin ser pobres, no sacan la Bula, son días de ayuno y abstinencia: todos los viernes del año; ayuno y abstinencia, miércoles de Ceniza; viernes y sábados de Cuaresma; los tres días de las cuatro Témperas, es decir, doce, que son: Marzo, 9, 11 y 12; Junio, 8, 10 y 11; Septiembre, 21, 23 y 24; Diciembre, 14, 16 y 17; vigilia de Pentecostés, Asunción, Todos los Santos y Navidad. De ayuno sólo, los restantes días de Cuaresma no señalados.

6.ª La ley del ayuno no prohíbe que se tome algo de alimento por la mañana como desayuno y por la noche a modo de colación, ateniéndose sin embargo a la costumbre aprobada en cada región en cuanto a cantidad y calidad de alimentos.

7.ª Los que deseen tomar la Bula, sacarán la de la clase que les corresponda según la cuantía de sus ingresos.

8.ª Es una costumbre muy laudable que los fieles adquieran los Sumarios de la Bula en sus respectivas parroquias.

Lo que piden los soldados desde los frentes de combate

Solicitan: Los cabos del regimiento de Castilla, número 3, tercer batallón, Juan Navarro, una guitarra y unos leguis, y Antonio Pelicano, unos guantes de piel y unas botas, y el soldado del mismo Cuerpo Antonio Gómez Alvarez, unos guantes de lana, un jersey y un sonajero; Gonzalo Corral García, del batallón 75, tercera compañía, un gramófono con una colección variada de discos; Bonifacio Sanz, de la primera compañía de Zapadores de la 107 División, un acordeón modestito o una filarmónica; José González Pérez, un pasamonta-

ñas y una medalla; Iluminado Martínez, una pluma estilográfica y una medalla de la Virgen de la Fuencisla; Quintín Rodríguez, unos calcetines de lana y un escapulario; Mariano Ruiz, una bota para vino, Alejandro Asenjo, un jersey y una medalla de la Virgen del Henar; Jerónimo Arribas, una bandurria y unas gafas; Marcelino Alejo, una gramática y un escapulario; Bernardino Sanz, una cazadora; José García, unos patillos, y Juan Plaza, unas copias de música y una caja de betún servus. Todos pertenecen a la primera compañía mixta, sección de montaña, de Sanidad Militar; José Tejedor y Agustín de la Iglesia, del regimiento de Toledo, número 26, sexto batallón, ametralladoras, un pasamontañas para cada uno.

Victor González, una «cachimba» y unos guantes; Isidro Camarón, unos calcetines y una novela, Alberto Herangómez, unos guantes y unas hojas de afeitar, y Angel Martín, de la 35 batería de montaña, del 14 Ligerio, unos guantes y un perrito ratonero.

Los falangistas de la primera Bandera de Castilla, Nemesio Gómez Julián, Mariano González González, Juan Pascual Gozalo, Manuel Delgado y Félix García Bartolomé, unas novelas, entre éstas «La Hermana San Sulpicio», y los de la primera Centuria de Segovia, de la séptima Bandera de Castilla, Aurelio Gutiérrez, unos esquis y una medalla de la Virgen de la Fuencisla; Pedro de la Calle, una máquina fotográfica y una medalla de la misma Virgen; Santiago González Arconada, un gramófono y discos y una medalla, idéntica a la que piden los anteriores, y el cabo José Pascual una guitarra y unos guantes.

El famoso guitarrista Andrés Segovia en Berlín

Una interviú con este gran artista

El doctor Albert Neuburg es algo extraño en Berlín. Doctor odontólogo, ama la guitarra con delirio y con ella da reposo a sus trabajos. Dondequiera que aparece un guitarrista, allí está el doctor Neuburg escudriñando cualidades y porvenires.

Naturalmente que el doctor ha nacido en la tierra de los vales y del buen gusto y de las «docuras por ía música», digo en Austria.

Pues bien, por Berlín no pasa un sólo tocador de guitarra o un guitarrista con quien no entre en pronta comunicación.

Y así ha sucedido con Andrés Segovia, que artista errante, ha encontrado un amigo en el mismo corazón de Alemania. Y con este amigo vamos a ver al «mago de la guitarra», al «paganini de las seis cuerdas», al «virtuoso español», como le llama el pueblo de Berlín.

A las siete de la tarde don Andrés Segovia nos espera en el hotel donde vive, dispuesto a dejarse «entreviuar».

—¿Qué tal reacciona el público berlinés ante la guitarra?

—En primer lugar, yo no tengo un público especial en Berlín, pero cuando le dan buena música bien ejecutada, la comprenda y la sienta tanto si se toca en la guitarra como en otro instrumento.

—¿...?

—Ciertamente, la guitarra no es instrumento popular alemán, y aquí no se la conoce como instrumento propio para música clásica, pero desde que han visto los nuevos valores que ella descubre en la música clásica, han comenzado a prestarle la atención que se merece.

—¿...?

—En España la guitarra es instrumento popular, pero en el siglo XIV lo fué clásico, y hoy ya vuelve a serlo. Son dos campos completamente diferentes, el popular y el clásico, que en este instrumento se vienen a completar admirablemente.

—¿...?

—Yo mismo he adaptado para la guitarra la «Chacona» de Bach, escrita para laúd, y esto por muy fundadas razones. La «Chacona», que otros grandes músicos, como Brahms y Busoni han tratado de adaptar también, es de origen español. Su ritmo aparece ya en el siglo XII y XIII y «fantasías», «diferencias» y «glosas» del maestro del laúd español Fuenllana, ya en 1554. Tarquinio Merula publicó en 1637 una «chacona» y Carlo Milanuto, en 1623, una «chacona» para guitarra.

Marco Pincherlé, escritor francés, escribe sobre esto:

«Nada hay que se oponga a la suposición de que el origen español de la «chacona» fué lo que inspiró a Bach la idea de escribirla para un

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Su garantía económica el CINCUENTA POR CIENTO de las primas recaudadas, ahorradas desde que comenzó su funcionamiento, que unidas a su fianza social, legalmente constituida, forman su FONDO-RESERVA

Su garantía moral, los TRESCIENTOS comerciantes e industriales mutualizados

Domicilio social: Juan Bravo, 24 Teléfono 268

Expresión de gratitud

Don Antonio Martín Llorente y familia, en la imposibilidad de testimoniarme personalmente su profundo agradecimiento a cuantas personas se interesaron por la salud de su padre don Ramón Martín Grajales (que en paz descanse) y a las que con motivo de su fallecimiento les acompañaron o tomaron parte en su dolor, lo hacen desde estas columnas.

SEGOVIA RELIGIOSO

En el Hospicio

Mañana, 27, a las cinco y cuarto de la tarde, se tendrá el ejercicio mensual en honor de la Virgen Milagrosa.

A continuación habrá Junta ordinaria, a la que se ruega asistan las señoras de la directiva.

«Día del Plato único»

Ha sido aprobado por el excelentísimo señor gobernador civil para el día 28 de Enero de 1938 el siguiente menú:

Almuerzo: Pote gallego; Postres, frutas y vino.

Comida: Cordero asado con patatas fritas; postres, pasas, nueces e higos.

beneficio obtenido en dos funciones teatrales en Navares de Ayuso, 16,50; 50 por 100 del beneficio de unas funciones en Navares de Enmedio, 28,50 por 100 de beneficio de una función en Cedillo de la Torre, 23; 50 por 100 de beneficio de una función en Valdevacas de Montejo, 12; Antonio Pérez, por varias funciones benéficas de cine en Torreiglesias, Otanes, Muñozeros, Veganzones, Armaña, Martín Miguel y otros pueblos, 230; Hermanos Cofrades de la Penúltima Concepción de Martín Miguel, 15; beneficio de una función de teatro en Moral de Hornuevo, 16,50; señor alcalde de Olombrada, por una función benéfica, 128,65; donativo de la Junta del Tesoro para las atenciones del Roperio de esta Junta, 5,000; por una función de teatro en Carrascal del Río, 34,50; donativo del comandante Castejón, 140; 50 por 100 de una función de variedades en el pueblo X por la compañía Micaelo, 5,75; función teatral benéfica en Hontalbilla, 30; Cofradía de Nuestra Señora de Oñez, de Anaya, 100; don Félix Martín Maderuelo, 25; señor alcalde de Fuente el Olmo de Fuentidueña, 29,70; Asociación de la Santa Infancia de Cozuelos de Fuentidueña, 20; don Marcos Arranz, de Torrecilla del Pinar, 46,55; intereses de los Bancos, 223,75.

Total hasta la fecha, 568.509,51 pesetas.

SOLDADO QUE VIENES DE UN FRENTE Y VAS A OTRO; CUENTA, SI QUIERES, TUS HAZAÑAS PASADAS, PERO NO DIGAS NUNCA ADONDE VAS A REALIZAR LAS VENEDERAS

NECROLOGIA

Confortado con los auxilios espirituales ha fallecido ayer el concejal del Ayuntamiento de San Ildefonso y cajero de la S. A. «Esperanza», don Pablo Velasco González, que por su carácter bondadoso, afable trato y honradez profesional contaba en dicho vecindario con muchas simpatías y amistades, habiendo sido su muerte muy sentida.

Descanse en paz y reciban sus afligidos esposa, hermanos y demás familia nuestro sincero pésame por tan irreparable pérdida.

TINTE WIKY

El más antiguo y acreditado tinte doméstico

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Tel. 260

«ELECTRON»

UNICO TALLER que puede reparar SURADIO

(: en Segovia :)

JUAN BRAVO, 52, principal

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Paquetorias

Papeleros, Droguerías, Estancos, Curiosos, Zapaterías. Ofrecemos sobre todo tinte polvo «España». Venta pública, veinte céntimos. Tinteros «España», 100, 50 y 25 gramos. Azul negro. Pegamento en tubitos, litografiados, «Kolatikón». Todo lo pega. Tinte calzado «Léprés», marrón y negro. Altas calidades. Envases originales. Gran presentación. Magníficos descuentos a comerciantes. Pedidos al representante U. Mariano García, Buitrago, 8, Segovia.

Se desea coche silla en buen uso, precio módico. Razón, Administración del periódico.

Venta de 1.800 pines albares de 80 centímetros de diámetro en adelante, en el término de Cuéllar. Para informes, Felipe de la Torre, en dicho pueblo.

Se vende una chota suiza de veintidós días. Para tratar, con Bernardo Sanz, en Garcillán.

Casa particular poca familia, se admite matrimonio. San Francisco, 6 y 8, principal.

Incubadora «Buckey» ocasión, vóndese. Santa Ana, 10, principal, derecha.

LAS CANDELAS

GRAN FERIA DE GANADOS

EN LA CIUDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)

Del 2 al 8 de Febrero de 1938, ambos inclusive

En esta importante feria no se cobra punto ni puesto, y en ella los agentes municipales se encargan de preparar cómodo alojamiento para los feriantes y sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puestos públicos se situarán gratuitamente en la plaza de España.

Todos los feriantes deberán proveerse de la correspondiente guía de Sanidad para sus ganados

Durante los días de feria habrá para los forasteros alegres distracciones

Cantalejo, 19 de Enero de 1938.—El alcalde accidental, José Benito.—Por acuerdo del Ayuntamiento: El secretario, Alejandro Matey.